



Social: Inexplicable cierre de Coppelía. Desde noviembre de 2014 la instalación cesó de brindar servicios. **Continúa pág. 3**

Social: Directora de una unidad avícola niega derecho al trabajo. La afectada: Bizmara Rodríguez. **Continúa pág. 7**

Deporte: Fuga de peloteros destroza al béisbol nacional. **Continúa pág. 8**



Sin módulo de cocción y, ahora, sin casa

•Marianni Borges Coba, madre soltera, no tuvo suerte cuando resultó víctima de la indiferencia y frases ofensivas del Presidente del Poder Popular, en el municipio Los Arabos. Ahora, con su niña en brazos, vaga por las calles del poblado Macagua. Borges Coba, no tiene dinero para rentar una casa. **Continúa pág.3**

“ Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.

-José Martí -





Editorial

Nuestra Mariana

Escudriñar en las entrañas de una nación, es encontrarla después de siglos en la memoria de la gente.

Mariana, mujer grande, está allí donde hay cubanos. Su epopeya no sólo fue engendrar leones y titanes para empuñar el machete. Devino estandarte y contradicción para los modelos femeninos de la época. Nunca formó parte de esa hueste de criaturas de naturaleza frágil; tampoco, fue víctima del despótico patriarcado, confinada al rezo y a la cocina. Las vicisitudes de la vida forjaron su carácter. Ella era acción no parloteo. Siempre prefirió las lágrimas de tierra adentro.

Nace el 26 de junio de 1808. Es un momento coyuntural, donde el español domina y el

criollo comienza a sentirse capaz de regir su destino.

Hecho irreversible será la gesta del 68; allí estará Mariana Grajales, a los pies de la patria para curar sus heridas. Cuba le inspira servidumbre y el horror y la muerte no la aniquilan. Las penurias de la manigua no la quebrantan. La sangre de los suyos tiñe sus manos y sus ojos permanecen impasibles. Su corazón galopa sin aflorar las lágrimas.

En más de una ocasión, el alma de madre tembló ante la idea atroz de la muerte de uno de sus hijos, pero la convicción de una Cuba soberana fue el primer mandamiento.

La mirada hacia este legado precipita en víspera de su natalicio. Hoy, también hay muje-

res que luchan en las calles. Mujeres que desafían el caos social, político y económico de la isla y exigen que se respeten los Derechos Humanos. Madres y esposas que con un gladiolo en la mano luchan por la libertad de sus familiares. Fémimas que abogan por la libertad de expresión en pos de un periodismo de compromiso social. Se impone hablar de su proeza, sin importar lo abordado del tema. Al evocarla se siente el orgullo sano de ser cubana y mujer, hijas de mariana.

Hoy, es otro domingo y el olor a incienso de la iglesia local inunda las calles. La sensación es, de que Mariana está con nosotros, a la diestra de la virgen mambisa, santificada en la memoria de la gente.

Lluvias veraniegas, alarma perentoria



El habanero

Cubano de a pie

Jovellanos, Matanzas. Preocupa a la comunidad el escaso drenaje que presentan las calles del Reparto Horacio, municipio Jovellanos. Con los primeros aguaceros las vías de acceso al asentamiento poblacional desaparecen. Las aceras corren igual suerte. A inicios de la temporada veraniega ya han ocurrido varios accidentes, debido a que el agua turbia oculta los huecos de las calles.

La situación más crítica se encuentra en la Avenida 30, entre 1ra y 8va. Este lugar, producto al mal estado de la vía, es proclive a la alta accidentalidad. Los vehículos saltan como disparados por resorteeras. Las bicicletas son afectadas de igual forma. Los enfermos que necesitan asistencia regular ven truncada la posibilidad de ser atendido por los facultativos.

El ciudadano Mario Días Quintana expresó: "No hay presupuesto para destupir la zanja ni para arreglar la calle, así explicó la delegada María del Carmen en una asamblea de rendición de cuentas. Es la misma cosa de siempre cuando se trata del pueblo. Nada va a cambiar. No piensan en los ni-

ños ni en las personas adultas. Por aquí circulan coches tirados por caballos y bici-taxi, para el policlínico y la sala de rehabilitación. Ayer por la tarde un coche calló en uno de los huecos y sufrió daños".

Se ha dado el caso que el acceso a los centros de salud, de pacientes y vehículos de urgencia, ha sido limitado. Esto ha traído consigo inconformidad en la población de la zona.



Calle inundada



Noticias

Inexplicable cierre de Coppelia



Jorge Domínguez Ibarгойen
Periodista Ciudadano

Jovellanos, Matanzas. Sin respuestas para los clientes, las puertas del Coppelia matancero se mantienen cerradas. Vecinos del establecimiento aseguran que desde noviembre de 2014 la instalación cesó de brindar servicios.

El centro, perteneciente a la entidad estatal Comercio y Gastronomía, era un lugar de obligada visita para la familia matancera, por la variedad de derivados lácteos y su precio asequible. La entidad, ubicada en la Calle # 272, entre Calzada y Espíritu Santo, suscita la nostalgia de los habitantes de la ciudad, que recuerdan el helado de otros tiempos.

El complejo lácteo del municipio Cárdenas es el princi-



Coppelia de la capital provincial

pal abastecedor de la unidad comercial. La decadencia empresarial y la priorización del sector turístico traen como consecuencias la reducción en la producción para el consumo nacional. Los parámetros anteriores son controversiales, ante las cifras astronómicas de sobre cumplimiento que muestra dicha empresa, aseguró una fuente sindical.

Frases ofensivas



Mariposa

Cubana de a pie

Los Arabos, Matanzas. La indolencia de quienes pueden martiriza a Marianni Borges Coba. Esta madre soltera, ante la petición de un módulo de cocción, tuvo como respuesta el menosprecio del Presidente del Poder Popular Municipal Ricardo Viera. El funcionario argumentó: "Tu situación y la de tu hija a mí no me importa para nada".

Borges, de 25 años de edad, reside en la finca La Luisa, poblado Macagua, municipio Los Arabos. Subsiste en condiciones deplorables con su hija Madelini Borges Coba, de nueve meses de nacida. Su único sustento es una irrisoria manutención estatal de 150 pesos MN (Moneda Nacional). Ella precisa de implementos de cocina, recién llegados al municipios para atender a los casos sociales y a otros necesitados.

"Como puedes ver vivo en una situación pésima. Tengo que dormir en el piso con un colchón de paja de arroz que inventé. No tengo dinero para mandar hacer una cama. Mi hijita desde que nació tiene problemas de salud. La anemia no se le quita ya que la alimentación es mala. Tengo que pagar 100 pesos por el alquiler de esta casa, porque no tengo donde vivir. Imagínate, de los 150 pesos que me dan por la chequera me quedo con 50. Eso no da para nada". Y apuntó: "Me entrevistaste con Ricardo el del gobierno y me dijo que mi situación y la de mi hija a él no le importaba para nada".



Marianni Borges y su hija

CONOZCA SUS DERECHOS



MSc. Eduardo Pujol

Para abordar lo relativo a la despenalización debemos recordar algunos aspectos ya explicados en los acápite anteriores; sobre qué Derecho no es más que la voluntad de la clase dominante erigida en Ley. También, señalamos que la clase social era portadora de su sistema económico, de su moral y de sus principios los imponen su voluntad a las restantes clases; a través de regulaciones jurídicas de obligatorio cumplimiento para todos los ciudadanos. En nuestro caso, es la voluntad de la clase obrera convertida en dictadura del proletariado, fuerte y violenta, contra los llamados desafectos al sistema. Otro aspecto a considerar de antemano, es que el Derecho es uno sólo. El carácter

Actual tendencia a la despenalización

unitario del Derecho radica en su esencia sistémica, en la vinculación de una rama con otra. Es un instrumento de poder, creado por una clase social para ejecutar su voluntad sobre la otra y responde únicamente a estos intereses.

Aunque para su estudio o por la esfera de su acción, se divide en ramas jurídicas como: Derecho Penal, Derecho Administrativo, Derecho Económico, derecho Civil, etc., todas estas ramas responden a un solo interés, a un solo objetivo: los intereses y objetivos de la clase que hegemónicamente ocupa el poder político.

A través del Derecho Penal se establecen medidas sancionadoras para aquellos que violan determinadas normas de conducta establecidas por la Ley; normas de conducta donde se regulan tipicidades pena-

les y las sanciones aplicables a los ciudadanos que violen el orden establecido.

También, hemos abordado en reflexiones anteriores los cambios que en la conducta de los ciudadanos se producen, al asimilar las normas de convivencia social, portadoras de la nueva moral y del sistema económico imperante, permitiendo modificar el Código Penal y sustraer del campo de acción del derecho penal a determinadas figuras anteriormente sancionadas penalmente, para sujetarlas a la responsabilidad administrativa.

Esto es, al extraer del Código Penal aquellas figuras delictivas que son susceptibles de ser reguladas a través de otros mecanismos jurídicos, se produce el fenómeno conocido como despenalización o descriminalización. **Continuará...**



Noticias

Continúan los problemas con el bajo voltaje



Richard Gutiérrez Cruz
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas. Moradores del poblado Macagua desde hace meses vienen presentando problemas con la electricidad y el bajo voltaje. Tal es el caso de Belkis López Pérez, a la cual, hace 10 meses se le quemó la máquina del refrigerador por inestabilidad de los parámetros en el suministro. Hasta la fecha, la Empresa Eléctrica del municipio no le ha repuesto el equipo dañado.

López Pérez, residente en Calle Isabel Segunda, entre San Antonio y Ojito, es una víctima más de las trabas burocráticas y los malos tratos por parte de funcionarios del Gobierno Municipal de Los Arabos. No es la primera vez que en su casa hay problema con el voltaje, ya que, el contador eléctrico se le quemó hace un tiempo debido al mismo problema. El sábado 21 de junio se verificó en el lugar de los hechos la situación de Belkis.

“Yo soy una mujer enferma que paso bastante trabajo para conseguir el pan de cada día. No es fácil que tú llegues a tu casa y tengas que ir a donde un vecino a pedirle de favor un poco de agua fría o que te guarde algún pedacito de carne en el frío. Ya que el mío tal parece que nunca me lo van a arreglar. Cuando fui al Gobierno Municipal Ricardo Viera, su Presidente, además de otros trabajadores del taller de reparaciones, me dijeron que mi refrigerador no era del programa y que tenía que esperar. También, me dijo que había una lista para arreglar los equipos rotos por el problema del bajo voltaje. La máquina por la calle me cuesta arreglarla 100 CUC (Moneda Libremente Convertible) y como tú mismo puedes ver yo no tengo forma alguna de conseguir esa cantidad de dinero”, palabras de Belkis López Pérez.



Contador eléctrico de Belkis

Mejor le cambian el nombre



Abel Jesús Estrada
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Bajos porcentajes en ofertas registra el Coppelía, perteneciente a la entidad de Comercio y Gastronomía, del municipio Colón. Ante los altos índices de producción que ostenta la Empresa de Productos Lácteos del territorio, conocida por las siglas ECIL, la ausencia prolongada de helado es inexplicable para los clientes.

La prioridad de abastecimiento a las áreas turísticas y TRD (Tiendas Recaudadoras de Divisas) es una disyuntiva que provoca comentarios adversos, al aumentar la demanda del producto en los meses veraniegos. La instalación ubicada en Calle Colón, entre Ricardo Trujillo y Martí, ha perdido su objeto social. Esto, ante la mirada atónita de los transeúntes, el sábado 13 de junio.

Javier Cruz Alonzo, vecino del establecimiento, comentó: “El helado entra en el año esporádicamente. Como vivo cerca, le he preguntado a los carreros cuando lo traen y porque entra con tan poca frecuencia. Me dicen que el helado que se está produciendo es para el turismo. Compadre, todo en este país es para el turismo. Oye, el pueblo también tiene derecho a saborear un helado. Ya el local no es un Coppelía, es una cafetería. Mejor le cambian el nombre”.



Heladería del municipio Colón

Demora del pago salarial provoca molestias



Alberto Corzo Corzo
Periodista ciudadano

Martí, Matanzas. Exaltados los ánimos de trabajadores cooperativista ante dilaciones en el pago salarial. Difícil resulta el tema salario para la directiva de la entidad, quienes hasta la fecha no han podido solucionar el asunto en cuestión. El estipendio de los asalariados es impalpable hace seis quincenas. La incertidumbre aflora en la mente de los obreros ante las necesidades materiales cotidianas y la posibilidad de cierre, por no constar con los fondos económicos, según fuentes sindicales.

El suceso es periódico en dicha entidad, ubicada en el Consejo Popular Camilo Cienfuegos, en el municipio Martí. La improductividad, la falta de presupuesto, la incapacidad administrativa y la poca gestión son factores notorios y determinantes en el caos económico que presenta la unidad asociada. El marabú y la

maleza cubren gran parte de la totalidad de su superficie cultivable, en contraposición a las campañas propagandísticas televisivas.

El día 4 de junio, un trabajador de esta unidad, quién se identificó por Lázaro, expresó: “Ya hace seis quincenas que no nos pagan. No sabemos de qué vamos a vivir. No tenemos salarios y si pides una vianda en el autoconsumo tampoco hay. Aquí se metieron a sembrar yatrofa para hacer aceite combustible y ahora no tenemos ni aceite ni viandas ni salario, porque esas matas no dieron nada. Y las vacas de aquí ni leche dan”.

El eslabón de producción de esta cooperativa es la ganadería y la asociación mixta con una empresa extranjera. El objetivo del vínculo foráneo es el cultivo, cosecha y proceso del fruto de la *Jatropha Curcas*, conocida en el argot popular como yatrofa; cuyo fin productivo es obtener aceite para combustible. Pero la inestabilidad y poca seriedad de la entidad ha dado al traste con los planes.



Artículo

Realidad ecológica

Es natural que la mirada del televidente ocioso se precipite de soslayo hacia las manidas campañas publicitarias medioambientales. La conciencia ecológica que predomina, la inmediata, es vaciar hacia nuestra garganta el contenido sin pensar hacia dónde va a parar la lata vacía. Es innegable, en los últimos decenios ha aumentado de manera acelerada la contaminación del ecosistema y el entorno urbano.

Es conocida la situación de muchas cuencas fluviales en el país. Nuestro "Río de los Chinos", extinto orgullo de los arabenses, se ha convertido en vertedero de aguas negras. En otros tiempos, arrojar monedas en sus extrañas simbolizaba buen augurio. La destrucción de su fauna y flora se multiplica en proporciones alarmantes. La diversidad de las especies de agua dulce declina ante la invasión de la conocida popularmente como Claria, voraz depredador que acecha ríos y lagunas del territorio.

Un cuadro grotesco, que atenta contra el cuidado de las especies, lo constituye las peleas de perro en las grandes ciudades yumurinas. Este circo romano campea en el emporio de las ilicitudes. La arena se tiñe con la sangre de los canes, mientras, las ganancias lucrativas se intensifican.

Ningún ecosistema escapa a la catástrofe. Cada año, del área boscosa local, nombrada en Los Arabos como "La Forestal", son apresadas cientos de aves, sin que las autoridades logren acabar con las capturas y el rentable negocio. Pájaros exóticos como el azulejo, el verdón, el mayito, el cacatillo y el gorrión sufren persecución despiadada. Las especies endémicas y en extinción no escapan al peligro. Es impensable que nuestros hijos conozcan al tocororo, el cartacuba, el catey, la jutia conga y el maja Santa María sólo en las ilustraciones de los



Por: Alberto Corzo
Periodista ciudadano

libros.

Al calor de las sabatinas mañanas, niños, adolescentes y jóvenes, jaula en mano, asolan nuestros campos. Ante la lozanía de los cazadores furtivos en edad escolar, es dudable la escasa o nula educación ambiental de las escuelas del territorio. No solo las aves de reproducción en cautiverio victimizan, sino especies protegidas que sólo se reproducen en su habitat natural.

Frente a los progresivos desmanes al medio ambiente, las leyes para su protección parecen pura fanfarroneada de las autoridades; una madeja de términos técnicos proclive a la mutación animal. Para nadie es un secreto que la pérdida de la biodiversidad compromete el futuro. Simplemente, se vende barato el bienestar de nuestros hijos, sin tratar a fondo lo irracional del problema.



Río de los Chinos contaminado



SOBRE EL IDIOMA

► Recordemos que devastar es destruir, deshacer, arruinar/ Destruir un territorio, arrasando sus edificios y asolando sus campos.

Y desbastar, quitar las partes más bastas a una cosa que se haya de labrar/ Disminuir, debilitar/ En lenguaje figurado: quitar la tosquedad a una cosa./ Sin. Descortezar, afinar.

► Palabras Parónimas: palabras cuya pronunciación suena igual, pero tienen distinto significado.

- As. El 1 en la baraja. Se sacó un as de la manga.
- As. El campeón. Él es todo un as.
- Has. Forma conjugada de haber. Has hecho bien la tarea y puedes salir a jugar.
- Haz. Forma conjugada de hacer. Haz el bien y no mires a quién.
- Haz. Grupo, agrupación, corriente. El haz de luz nos abarcó a todos.



Noticias



Danielito precisa chequera

Zaida L. Hernández Rubí
Periodista Ciudadana

Perico, Matanzas. Deroga el MTSS (Ministerio de Trabajo y Seguridad Social) del municipio Perico la manutención estatal al niño Daniel Diago Calmona, en correspondencia a las resoluciones ministeriales del año 2007. Sin previo conocimiento y estudio de las condiciones de vida y necesidades reales del menor, la medida permanece sin variación hasta la fecha.

Diago Calmona, de 10 años de edad y retrasado mental, es víctima de planes precipitados y regulaciones incoherentes. Es criterio generalizado de los vecinos de la Calle Máximo Gómez, perteneciente a la localidad El Roque, donde reside el niño bajo el amparo filial de la señora Adalis García de la Riva, la injusticia cometida.

Ante la incapacidad de la madre biológica del infante (retrasada mental con trastornos esquizofrénicos), García de la Riva, en repetidas ocasiones se ha dirigido a los órganos municipales del Régimen y al MTSS, quienes han hecho caso omiso a la situación de Daniel.

Adalis comenta: “Yo he ido en varias ocasiones a todas partes: Gobierno, Partido, Ministerio de Trabajo y nadie hace nada por Daniel. Desde pequeño yo lo cuido, porque su mamá también es retrasada. Un niño necesita muchas cosas, la vida está carísima y paso mucho trabajo para dárselas. El Gobierno tiene la obligación de ayudar a Danielito y no hace nada al respecto”.



Antigua habitación de Danielito, ahora, de la madre

Aguas negras y fetidez a lo largo de toda una calle



La Mambisa

Cubana de a pie

Perico, Matanzas. Persiste las aguas albañales obstruyendo el paso de vehículos y transeúntes en una de las calles del Consejo Popular Sergio Gonzales (Tinguaro). La situación es tema reiterativo en las asambleas de rendición de cuentas del delegado a sus electores. La inoperancia de los su-

cesivos mandatos indigna a los vecinos, ante la fetidez de las aguas.

La anomalía se registra en la Calle 20, de dicha localidad perteneciente al municipio Colón. La problemática se agudiza ante la proximidad de la marea negra al tubo conductor del agua potable, que abastece a los moradores de la zona. Las frecuentes lluvias producen quebraderos de cabeza en las amas de casa: la fosa

inunda los patios de los domicilios aledaños y el evento cotidiano de ir a la escuela constituye una odisea para los niños del lugar.

Las labores de saneamiento y destupición de la red de alcantarillado es apremiante ante la aparición de vectores que ponen en riesgo la salud humana. Según fuentes gubernamentales la situación es del conocimiento de los funcionarios del gobierno municipal, quienes hasta la fecha no han ofrecido respuestas a los ciudadanos afectados.

Una señora, quién se nombró, Maite, comentó: “La pudrición de la fosa es crítica. Cuando llueve el agua podrida se mete en los patios de las casas. Para pasar por aquí hay que ser un artista. Las madres sufren cuando tienen que llevar los niños a la escuela. Tienen que llevar dos pares de zapatos, uno para cruzar esta inmundicia y los otros con los que los niños van a entrar al aula”.



Calle afectada del Consejo Popular Sergio Gonzales (Tinguaro)

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: www.iclep.org



Noticias

Se incrementan los microvertederos



Osmani Pérez Pérez
Periodista Ciudadano

Cárdena, Matanzas. De manera alarmante se incrementan los microvertederos en la ciudad Matanzas. Las calles de la urbe yumurina se cubren de desechos ante la inercia de las entidades implicadas en el tema. El peligro epidemiológico es axiomático ante la indisciplina social y las irregularidades del sector de comunales, según fuente empresariales, corroboradas el jueves 18 de junio.

La morosidad de las acciones de dicha empresa, los esporádicos ciclos de recogida y la insuficiencia de camiones recolectores y contenedores de basura es palpable en la Calle línea #266, entre Santa Rita y 233. Las proporciones del basurero en esta vía son significativas para los vecinos próximos al área, de una cuadra de extensión.

Una trabajadora, que optó por el anonimato, expresó: "No hay quien viva aquí, esto se repite año por año

y no toman medidas con los que votan los desperdicios. Se expone al pueblo a contraer enfermedades que provocan la falta de higiene; y a nosotras nos perjudica porque somos cuenta propistas del área de gastronomía". Otro trabajador, quien se identificó como Roberto, dijo: "La contaminación nos afecta en todos los sentidos. Hasta la bahía y el río San Juan no escapan a la situación, las aguas y las periferias están llenas de basura".



Calle línea #266, entre Santa Rita y 233

Cocoleads Nacionales

Aumentan los casos de sífilis en Cuba

La Habana | 15 Jun 2015. Los casos de sífilis aumentaron notablemente en Cuba en los primeros cinco meses del año con respecto a igual período de 2014, según el [Boletín Epidemiológico](#) del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí (IPK). Una tabla publicada por el instituto, reflejó que hasta el 23 de mayo pasado había en la Isla 1.729 casos de sífilis, contra 1.112 acumulados en fecha similar de 2014. Las mayores cifras de afectados por la enfermedad de transmisión sexual este año se registraron en La Habana (503), Santiago de Cuba (154), Villa Clara (153), Camagüey (132) y Holguín (118).

Llegan 4 balseiros cubanos a playa al norte de Miami

Cuatro emigrantes cubanos llegaron en la madrugada de este martes en una pequeña y precaria embarcación de 12 pies a una playa de Hallandale Beach, al norte de Miami, informaron medios locales, reporta EFE.

El grupo de cubanos logró atravesar, tras siete días de peligrosa navegación, el Estrecho de Florida y llegar a la costa del sureste del estado. Podrán permanecer en territorio estadounidense, ya que pueden acogerse a la Ley de Ajuste Cubano de 1966 y la política de "pies secos/pies mojados".

Esta medida establece que los cubanos que llegan a suelo estadounidense pueden quedarse, mientras que los interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, son devueltos a la Isla.



Directora niega el derecho al trabajo

El Guajiro
Cubano de a pie

Los Arabos, Matanzas. Abuso de poder, maltrato a los trabajadores y corrupción administrativa tipifica el accionar de la directiva de la Unidad Avícola Flor de Cuba, perteneciente al municipio Colón. Las medidas improcedentes de Belkis, directora del centro, provocan enardecidos comentarios en una masa obrera indefensa ante su despotismo. Víctima de este contraproducente proceder fue Bizmara Rodríguez Gonzáles, residente en Finca la Luisa, poblado Macagua, municipio Los Arabos. A quien la directora negó su solicitud de reincorporación laboral, a pesar de poseer una carta formulada por el Comité Municipal del Partido Comunista de Cuba, con previo conocimiento de los órganos de la Seguridad del Estado del territorio, donde se instaba su incorporación al trabajo.

El miércoles 17 de junio, Rodríguez Gonzales, ofrece la siguiente declaración: "Me tuve que ir de la pollera debido a que la directora hacia acu-

saciones difamatorias en mi contra, sin tener como probarlas. Me acusaba de ser dama de blanco sin yo serlo. Mi hermana es quién forma parte de esa organización". Y explicó: "Después de ir a los organismos competentes para que analizaran mi caso, me dieron una carta para que se la entregara Belkis y me ubicara de nuevo en mi puesto laboral. Pero ella hizo caso omiso a los organismos que me dieron la carta". Otra trabajadora del centro, Johanna López Rodríguez, agregó: "Yo trabajaba en la puerta, pero Belkis me quitó sin darme alguna explicación lógica. Sólo sé que están pasando cosas que ponen en duda la eficiencia de la pollera. Algo anda mal".



Bizmara Rodríguez

Internacionales

Empresario y coleccionista de Miami viaja a Cuba para comprar arte cubano

El urbanizador y mecenas de arte Jorge Pérez, destacada figura del mundo empresarial de Miami, visita Cuba al frente de una delegación de coleccionistas y hombres de negocios que participa en la XII Bienal de La Habana, según informa [Telemundo51](#).

"Voy para familiarizarme más con el arte y la cultura cubana", dijo Pérez. "Es un viaje para conocer el arte cubano contemporáneo".

Pérez informó además que está promoviendo becas de residencia para artistas norteamericanos que vayan a la Isla y para artistas cubanos que viajen a Estados Unidos.



Deporte



Fuga de peloteros destroza al béisbol nacional

Una tarde lluviosa del otoño de 2013, un entrenador de categorías infantiles alertaba que de continuar el patriotismo, la corrupción y el mal trabajo, a la vuelta de cinco años el béisbol podría convertirse en un deporte exótico, para coleccionistas y nostálgicos. El béisbol era su pasión. Desde los 10 años había integrado selecciones nacionales. Una grave lesión lo apartó de la pelota. Graduado de la licenciatura de cultura física, entrenaba y dirigía equipos escolares del municipio 10 de Octubre con notable éxito. Pero lo que estaba viendo no le gustaba.

Suponía que las ligas profesionales en Asia contratarían a dos docenas de jugadores y al menos estos no se verían obligados a marcharse del país poniendo a veces en riesgo sus vidas. Pero la desidia entre los federativos ha sido un dique de contención. Dos años después, solo tres peloteros han sido contratados en Japón. Y cuatro en una liga independiente de Quebec, Canadá.

El propio Heriberto Suárez, comisionado nacional, reconoció que en dos años se han fugado alrededor de 60 jugadores. Y se queda corto. Unos días después, otro grupo de peloteros escapaba de la Isla.

Se van de todas las categorías. Cade-

tes, juveniles y de mayores. No se marchan peloteros del montón. Qué va. Los más talentosos son los que aspiran a jugar en el mejor béisbol del mundo.

Ya la noticia no es qué pelotero se fue, sino cuál no se ha ido. Estrellas consolidadas como José Dariel Abreu, Rusney Castillo o Yasmani Tomás la tienen más fácil.

Pero a la estampida se han sumado promesas al estilo de Joan Moncada, Yusnier Díaz y, recientemente, dos de los mejores lanzadores: Cionel Pérez y Norge Luis Ruiz.



Rusney Castillo, con el uniforme de los Medias Rojas de Boston.

Todos los días hay un nuevo rumor. En la preselección que entrena en el viejo Estadio del Cerro con vistas a los Juegos Panamericano se nota la ausencia de grandes estrellas.

Y alrededor de quienes despuntan, la apuesta de los fanáticos es pronosticar cuánto tiempo se mantendrán en Cuba. La desastrosa política de contrataciones no solo afecta al béisbol.

Pero no todos piensan igual. Quizás los directivos del deporte y la nación, acostumbrados a gobernar sin fecha de caducidad, olvidan que la vida de un deportista de alto rendimiento es efímera.

(Tomado de www.iclep.org)

Cultura



La cruda realidad

A juzgar por su programación y su capacidad para trazar nuevos ejes que rompen la hegemonía centralista de museos o galerías consagradas, la XII Bienal, con su disuasiva, pragmática distinción excluyente (Tania Bruguera), sitúa por estos días a La Habana como una de las ciudades más dinámicas y singulares del mapa internacional.

El *desplazamiento* así obtenido instala obras en fábricas y zonas industriales desactivadas (Tallapiedra); en casas de familias o en las llamadas comunidades, amén del malecón habanero, donde el visitante se encuentra en un enorme espacio, sinestesia de signos y sonidos para navegar, equívocamente libre, en un contexto, donde parafraseando a Warhol, todo el mundo puede tener quince minutos

de sufrimiento ante productos tan hiperbólicos o exuberantes como sutilmente absorbidos por el vacío.

Las muestras colectivas o personales, principales (oficiales) o colaterales ofrecen una fascinante ceremonia de simulacro y homologación con productos del mundo



'Delicatessen', obra de Roberto Fabelo

cultural de masas, alegórico *locking shucking*, donde el riesgo es parte del acierto: gran feria del arte.

A la variopinta parafernalia de la creación extranjera —nada del otro mundo—, se suman los artistas nacionales —de adentro y de afuera— con trabajos ya conocidos de los consagrados —solo Fabelo exhibiría novedades a tomar en cuenta—, performances escénicos (El Ciervo Encantado). En La Acacia, galería de primera línea del municipio Playa, uno de los maestros del arte abstracto cubano, Antonio Vidal, junto al emergente Vilmach, exhibe retrospectiva en pulsada estética, donde Vidal lleva la mejor parte, a pesar de los años y ya no estar. O quizás por eso.

(Tomado de www.iclep.org)

Consejo de Redacción:

Directora: Martha L. Sánchez Solís

Editora: María M. Cinta Vázquez

Redactor: Yaisel Cinta Vázquez

Periodistas: Richard Gutiérrez Cruz, Jorge Benito Domínguez Ibargoyen, Zaida L. Hernández Rubí, Alberto Corzo Corzo, Osmani Pérez Pérez, Abel Jesús Estrada Hernández, La Mambisa, El Curujey, Mariposa, El Guajiro.

Sede: Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54850167

Correos electrónicos: yaisel.cinta@nauta.cu

yaiseldecuba@gmail.com

